
臺北市立成淵高中 111 學年度第 2 學期 

第一次膳食督導管理委員會會議記錄 

壹、時間：112年 03 月 30日（四）下午 12:10 

貳、地點：行政大樓 3樓會議室 

參、出席人員：詳簽到表 

肆、主持人：朱校長逸華 

記錄：黃盈菁 

伍、主席致詞： 

  人數已超過 1/2，我們開始今天的會議。今天列席兩位熱食部經理人，請衛

生組長將組織概況與相關政令宣導向委員們報告。 

 

陸、工作業務報告： 

王組長惠芝：各位委員大家好，衛生組就以下各項目做業務報告。 

一、政策法規宣導與業務報告：禁售瓶裝水，禁用一次性餐具，師生到

熱食部自備容器，減五元。校內各項會議持續用不鏽鋼餐盒承裝。

每周三、四、五提供有機食材，每周三供應有機米，當日餐費減五

元。 

二、餐飲督導：衛生組每周五至熱食部進行食安查核。衛生局這學期 3/3

到學校進行臨時稽查，稽查合格。3/9 再次進行抽查，有需改善事

項，並於 3/15 複查完成。 

三、午餐滿意度調查：調查時間為 3/1-15。合作社調查結果，平均滿意

度為 3.9 分，早餐部平均滿意度為 3.8分，簡餐部平均滿意度為 3.8

分。質性資料請詳見 excel 檔案，詳細資料已提供給合作社和熱食

部做為改進參考。 

四、廠商回應： 

1. 委員提問： 

班聯主席廖為寧：簡餐部排隊的地方，地板上有看到許多昆蟲在上

方，地板有時會濕黏，學生走在那容易滑倒，希望可以改善。 

家長代表謝長宏常委：在此提出兩個建議。一、簡餐部走廊前的藍色

盒子應清空，給予學生更多的走道空間。二、滷味泡麵有時比較不

熟，請注意。 

教師會長黃鼎元老師：老師反應紅蘿蔔太多且太生，高麗菜部份也

稍不熟，認為紅蘿蔔應是點綴，不應該為一道菜，可以高麗菜和紅蘿

蔔一起炒，變一道菜即可。 

 

 



2.權責單位回應： 

熱食部廠商代表：就滿意度調查所提之建議回答，增加蔬菜、配餐部

分可以配合，並在前一周提供下周菜色。素菜選項會再多 3-5 樣蔬

菜，一樣會出現在每周菜單選擇上。動線及人流都採預訂方式，尤其

在滷味部分，沒有現場販售。價格部分，因現在蛋價較高，萬物皆漲

情況下，我們已經盡量克制價格。早餐飲料太甜，爾後會降低甜度，

並設定每日甜度表。薯條分量太少，因現在事一般脆薯，若改用細

薯，分量會變多，但口感較不同。增加果之、沙拉這部份，目前人力

吃緊，無法有現打果汁，會以瓶裝為主。出餐速度及拿餐順序，已有

準備麥克風。飲料包裝，我們會再留意。工作人員佩戴口罩，會再宣

導並要求。目前已嚴格告知同仁勿在上課或午休期間販售。 

家長委員及學生所提地板問題回應，目前已有購買防滑墊。籃色空

箱導致動線問題，已有找尋乾淨空箱存放位置。 

針對教師會長提問，菜色配置上需要調整及分配，會增加在配菜欄

上，也希望大家可以多提意見。 

 

3. 合作社提議 

官靜佩老師：因中午午休時間不能賣東西，但學生會有在中午購買

制服問題，提議若學生可以在徵求導師同意下，在中午時間至合作

社購買制服。 

周主任士弘：若是特殊狀況，可以請導師出示證明，但賣飲品及食物

一樣是不被允許的。 

 

柒、提案討論 

 

案由：建議餐碗酌收押金一案。 

說明：目前校內學生回收餐碗的狀態不佳，易造成校園環境髒亂，且餐碗為

學校財產，建議酌收押金，已提高學生還碗率。 

 

王組長惠芝：班級訂餐方盒不受影響，不必付押金。也擔心因押金太高易造

成爭議，且造成學生負擔，建議酌收 10 元即可。還碗退押金如何操作，須

讓學生方便歸還，請熱食部經理提出說明。 

校長：今天我巡堂時，也有看到餐碗在校園各角落。那想請問委員對於酌收

押金這部份有無意見，也請熱食部經理說明操作方式。 

熱食部廠商代表：會請同學利用空檔時間做歸還，押金不是主軸，主要是要

同學養成習慣。 

班聯會主席：提出兩個建議，一、是否可以有編號，預防有學生偷別人碗來

還。二、希望押金及自帶餐具可以同時進行，押金目前 10 元，自帶餐具優



惠 5元，是否可以讓兩項金額一樣。若有還碗同學加上購買同學可能會很混

亂，所以動線問題可能需要再做細部討論。 

班聯會副主席：特定時間是指下課還是放學，因同學有時候下課時間會有事

情，無法即時還碗。 

劉希珍老師：想跟學校確認還碗準確時間點。有班級會放在教室裡，放學一

起拿去還，想瞭解放學是否就拒收。 

官靜佩老師：還碗是學生的責任，學生自己使用的碗，那是屬於自己的財產，

應該要保護好財產，且認為押金太少，學生會不痛不癢。 

家長代表謝長宏常委：希望可以先宣導，押金可能會有很大的問題。 

周主任士弘：學務處希望可以先清查校園內所有的餐碗，整理完後加強宣導、

警示標語。若有偷竊行為查證屬實後，會做後續行為樣態處理。 

王組長惠芝：建議還碗時間可以有放學時段，大概是 20 分鐘左右給學生還

碗。 

決議：學務處宣導押金事宜，朝會宣導 2次，校園內餐碗全部回收清查，再

開始實施押金，酌收押金 5元，試做 1個月，後續再做檢討。請熱食部經理

確定還碗時間及是否可以隔天還碗。 

 

捌、臨時動議 

無。 

玖、散會 

 時間：下午 1:00。 


